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Первое в 2015 году заседание Думы Ниж-
него Новгорода под председательством гла-
вы города Олега Сорокина прошло конструк-
тивно: депутаты приняли несколько важ-
ных для жителей города решений, которые 
касались и нарушений при реализации алко-
голя, и развития спорта, и сохранения ава-
рийных и ветхих домов, которые являются 
объектами культурного наследия.

К восстаНовлеНию Домов-
памятНиКов привлеКут 
иНвесторов 

Одним из главных вопросов на заседа-
нии Думы стало решение создать рабо-
чую группу из депутатов, представителей 
администрации города, чтобы вырабо-
тать в Нижнем Новгороде правовой ме-
ханизм по спасению ветхих домов, при-
знанных объектами культурного насле-
дия и подлежащих реставрации. С этой 
инициативой выступил председатель по-
стоянной комиссии по развитию горо-
да, строительству и архитектуре Вячеслав  
Растеряев. Все члены комиссии поддер-
жали эту инициативу.

- В последнее 
время в городе на-
метилась положи-
тельная тенден-
ция в расселении 
и сносе ветхого и 
аварийного фон-
да, но есть здания, 
которые по тем 
или иным причи-
нам не сносят. Та-
кие гнилые и го-
релые дома у го-
стей и жителей 

города ничего, кроме изжоги, не вызы-
вают, - говорит депутат Вячеслав Расте-
ряев. - Часть этих объектов представляют 
историко-культурную ценность, поэтому 
сносить их нельзя. Только в Нижегород-
ском районе 17 таких домов. Средств на их 
восстановление в городском бюджете нет. 

- Тема разработки правил передачи ин-
весторам ветхих домов для их сохранения 
и реставрации очень важная, нужная и 
одновременно очень сложная, - заявил 
Олег Сорокин. - Судьба памятников на 
территории города, а особенно тех, ко-
торые признаны аварийными, плачев-
на. Без помощи и поддержки инвесто-
ров, бизнес-сообщества подобные объек-
ты сложно привести в порядок. При этом 
примеров того, как они приводят дома в 
достойный вид достаточно, например, на 
улице Рождественской. Кроме того, мы 
ориентируемся на положительный опыт 
Москвы в решениях таких вопросов. Го-
родская администрация должна помогать 
ремонтом коммуникаций, отдельных фа-
садов и разработкой правил. С одной сто-
роны, подобные памятники имеют куль-
турно-историческую ценность, а с другой, 

для бизнеса такой объект может не пред-
ставлять ценности. Поэтому нужно соз-
дать правовые механизмы, которые за-
интересуют бизнес инвестировать в по-
добные объекты. Работу такую в Нижнем 
Новгороде нужно начать, учитывая поло-
жительный опыт Москвы.

По словам Вячеслава Растеряева, дома-
памятники планируется инвесторам про-
давать или сдавать в аренду с обязатель-
ным их восстановлением.

В рабочую группу по разработке пра-
вил войдут депутаты городской Думы Вя-
чеслав Растеряев, Ольга Балакина, Дми-
трий Кузин, Александр Котюсов, Сергей 
Михайлин, Василий Пушкин, Елизавета 
Солонченко, Дмитрий Бирман, а также 
представители администрации Нижне-
го Новгорода и городской прокуратуры. 
Первое заседание рабочей группы прой-
дет 4 февраля в 14.00. 

Кроме того, на заседании депутаты со-
гласовали первую часть прогнозного пла-
на приватизации муниципального имуще-
ства, разработанного на 2015 - 2017 годы. 
В этот документ вошли объекты городско-
го имущества, которые не были реализо-
ваны в 2014 году. Их продажа позволит 
пополнить городскую казну на 2,5 мил-
лиарда рублей.

Больше спорта -  
меНьше вреДНых привычеК

Начальник управления муниципаль-
ного контроля Елена Зубова предложи-
ла внести изменения в правила работы 
объектов мелкорозничной сети и обя-
зать предпринимателей соблюдать уста-
новленную специфику своих торговых 
объектов: зачастую они ставят киоски 
под продажу хлеба, а торгуют фруктами 
и овощами. 

Эта поправка побудила депутатов обсу-
дить и проблему упорядочения торговли 
алкоголем. Тем более что в адрес депута-
тов регулярно поступают жалобы жите-
лей Нижнего Новгорода на продажу ал-
коголя подросткам и молодежи, а также 
работу «разливаек» на первых этажах жи-
лых домов, особенно если они находятся 
вблизи детских садов и школ. Несмотря 
на запрет подобных заведений с 1 янва-
ря 2015 года, они продолжают работать. 

- Около 90 процентов жалоб жителей 
связаны с тем, что дети, подростки име-
ют доступный способ купить алкоголь, - 
заявил Олег Сорокин. - Одна «разливай-
ка», расположенная в жилом доме, отрав-
ляет жизнь тысяче людей, которые живут 
рядом. Надо эту ситуацию менять. То, что 
владельцы таких заведений с опозданием 
реагируют на ужесточение закона, - это, к 
сожалению,  так, но я готов аккумулиро-
вать все жалобы, весь реестр таких «раз-
ливаек», чтобы передавать информацию 
в надзорные органы.

В Нижнем Новгороде уделяется боль-
шое внимание развитию спорта, пропа-
ганде здорового образа жизни. На про-
шедшем заседании депутаты утвердили 
календарный план физкультурных и спор-
тивных мероприятий на 2014 год, в кото-
рый вошли 562 мероприятия: чемпионаты 
и первенства по армспорту, бодибилдин-
гу, баскетболу, волейболу, борьбе, дарт-
су, плаванию, прыжкам на батуте, регби, 
сноуборду, футболу, хоккею, черлидингу 
и другим видам спорта.

Кроме того, председатель комиссии по 
социальной политике Василий Пушкин 
предложил включить в перечень меропри-
ятий и дворовые соревнования на спор-
тивных снарядах, которые установлены 
по городской программе «Турник в каж-
дый двор». И глава города, и депутаты 
поддержали такое решение.

А депутат Роман Буланов поинтересо-

вался судьбой детских турниров среди ко-
манд школьной хоккейной лиги. По сло-
вам директора департамента по спорту и 
молодежной политике Леонида Стрель-
цова, школьные команды успешно раз-
виваются и участвуют в турнире «Золо-
тая шайба».

- Есть сложности с экипировкой ко-
манд, но благодаря помощи депутатов 
они успешно решаются, - добавил Лео-
нид Стрельцов. 

- В декабре прошлого года депутаты 
приняли решение значительно увели-
чить финансирование спортивных ме-
роприятий, - сообщил Олег Сорокин. - 
Надеюсь, что жители города почувству-
ют, что общедоступных соревнований 
станет намного больше. Их список от-
крытый, и каждый может предложить в 
него дополнения. 

Жители оБратились  
за помощью К Депутатам

Также депутаты впервые приняли ре-
шение о назначении собрания граждан. 
Жители деревни Новопокровская Со-
ветского района обратились к депутатам 
с просьбой назначить собрание, чтобы 
обсудить вопрос передачи в муниципаль-
ную собственность дороги, которая идет 
к этой деревне. 

- Важно, что в повестку собрания ста-
вятся вопросы, которые интересуют не 
одного отдельного жителя города, а всех 
граждан, проживающих на определенной 
территории. Не все эти проблемы могут 
мгновенно решиться, но это форма обще-
ния жителей с городской властью, с депу-
татами, - сказал Олег Сорокин.

В комиссию по проведению собрания 
войдут представители инициативной 
группы, администрации района и депу-
тат Гордумы Александр Бочкарев.

Кроме того, на заседании Думы депу-
тат Денис Москвин сложил свои полно-
мочия. Д. П. Москвин занял должность 
федерального инспектора по Нижего-
родской области. 

В благодарность за работу в Думе Мо-
сквин получил из рук Олега Сорокина 
почетную грамоту и книгу с автографами 
всех депутатов. Место Москвина в комис-
сии по местному самоуправлению поже-
лал занять заместитель главы города Дми-
трий Бирман. 

Ольга ГОРИНА.
Подробнее читайте

на официальном сайте городской
Думы Нижнего Новгорода

www.gorduma.nnov.ru.

Спорту - да, алкоголю - нет

На заседании профильных 
комиссий решается нема-
ло серьезных вопросов за 
рамками повестки заседа-
ния Гордумы. 

Так, на заседании постоянной 
комиссии по городскому хозяй-
ству депутаты обсудили планы 
по капремонту многоквартир-
ных жилых домов (МКД). В ре-
гионе создан фонд капитально-
го ремонта МКД, который будет 
пополняться за счет платежей 
населения и софинасирования 
из бюджетов всех уровней. При 
этом для нижегородцев с 1 фев-
раля вводится новый тариф - 
6,30 рубля за «квадрат». На 
данный момент сверстана дол-
госрочная муниципальная про-
грамма на 30 лет, и на ее ос-
нове составлена краткосроч-
ная на три года.

А на заседании комиссии по 
социальной политике депутаты 
рассмотрели проблемы, возни-
кающие с обучением школьни-
ков, находящихся на лечении 
в больницах города. В этом го-
ду при переходе на подушевое 
финансирование в школах воз-
никли трудности при взаиморас-
четах, если с ребенком в боль-
нице занимаются педагоги из 
другой, закрепленной за боль-
ницей школы. По мнению об-
ластного министра образова-
ния Сергея Наумова, который 
принял участие в обсуждении 
этого вопроса, препятствий для 
организации занятий с детьми 
в больницах нет, специалисты 
министерства помогут руково-
дителям школ освоить порядок 
оформления документов. Депу-
таты решили вернуться к рас-
смотрению этого вопроса че-
рез месяц, чтобы проследить, 
как изменилась ситуация в ре-
зультате проведенных органи-
зационных мероприятий.

 ■ перспеКтивы

Капремонт домов  
и обучение детей 
в больницах

На первом заседании Думы 2015 года принято 
несколько важных для города решений.
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